

**ACTA No. 29**

**EXTRAORDINARIA**

- - - En la Ciudad de Reynosa, Estado de Tamaulipas, Estados Unidos Mexicanos, siendo las dieciséis horas (16:00) del día cuatro (04) de mayo del año dos mil veintidós (2022); reunidos en el Salón del Honorable Cabildo, ubicado en el primer piso de la Presidencia Municipal, los integrantes del R. Ayuntamiento Constitucional para el período 2021-2024, con objeto de llevar a cabo la DÉCIMA SEXTA SESIÓN EXTRAORDINARIA DE CABILDO, en atención a lo dispuesto por los artículos 42, 43, 44 y 55 del Código Municipal para el Estado de Tamaulipas en vigor, en concordancia con los diversos 1, 27, inciso b; 33, inciso b, y demás relativos del Reglamento Interior del Ayuntamiento, siendo ésta convocada por el CIUDADANO LICENCIADO CARLOS VÍCTOR PEÑA, PRESIDENTE MUNICIPAL DE REYNOSA. -----

- - -Hace uso de la voz el Lic. Carlos Víctor Peña, Presidente Municipal, manifiesta: Buenas tardes Síndicos y Regidores. Para dar inicio a la Vigésima Novena Sesión Extraordinaria del Republicano Ayuntamiento de Reynosa para el periodo 2021 - 2024, solicito al Secretario tome lista de asistencia y dé cuenta de la misma-----

- - - El Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. José Luis Márquez Sánchez, manifiesta: Enseguida Presidente, muy buenas tardes tengan todos ustedes, Honorable Cabildo. Tomaré lista de asistencia. -----

**- - - I.- LISTA DE ASISTENCIA.**

El Secretario del Ayuntamiento, Lic. José Luis Márquez Sánchez, procede a tomar lista de asistencia.

Ciudadano Lic. Carlos Víctor Peña	Presidente Municipal
Ciudadana María Luisa Tavares Saldaña	1° Síndico
Ciudadano Marco Antonio Montalvo Hernández	2° Síndico

Ciudadana Berenice Cantú Moreno	1 <sup>er</sup>	Regidor
Ciudadano Juan González Lozano	2°	Regidor
Ciudadana Sandra Elizabeth Garza Faz	3°	Regidor
Ciudadano Jaime Arratia Banda	4°	Regidor
Ciudadana Margarita Ortega Padrón	5°	Regidor
Ciudadano Vicente Alejandro González Delgadillo	6°	Regidor
Ciudadana Reyna Denis Ascencio Torres	7°	Regidor
Ciudadano Salvador de Jesús Leal Garza	8°	Regidor
Ciudadana María del Rosario Rodríguez Velázquez	9°	Regidor
Ciudadano José Luis Godina Rosales	10°	Regidor
Ciudadana Nancy Esperanza Ríos Rivera	11°	Regidor
Ciudadano Carlos Alberto García Lozano	12°	Regidor
Ciudadana Patricia Ramírez Ruíz	13°	Regidor
Ciudadano Ma. Teresa Márquez Limón	14°	Regidor
Ciudadana Ana Lidia Luévano de los Santos	15°	Regidor
Ciudadano Carlos Alberto Ramírez López	16°	Regidor
Ciudadana María Esther Guadalupe Camargo Félix	17°	Regidor
Ciudadana Yessica López Salazar	18°	Regidor
Ciudadana Denisse Ahumada Martínez	19°	Regidor
Ciudadano Oscar Salinas Dávila	20°	Regidor
Ciudadano Jorge Eduardo Gómez Flores	21°	Regidor

**- - - II.- DECLARATORIA DE INSTALACIÓN LEGAL DE LA SESIÓN POR EL CIUDADANO PRESIDENTE MUNICIPAL, LIC. CARLOS VÍCTOR PEÑA.**

- - - Después de haber efectuado lista de presentes, continúa con el uso de la palabra el Lic. José Luis Márquez Sánchez, Secretario del R. Ayuntamiento manifestando: Como lo establecen los artículos 44 del Código Municipal para el Estado de Tamaulipas y 7º del Reglamento Interior del Ayuntamiento, **EXISTE QUÓRUM LEGAL PARA SESIONAR**

- - - El Lic. Carlos Víctor Peña, Presidente Municipal, manifiesta: Siendo las 16 horas con 40 minutos, del día 04 de mayo de 2022, declaro abierta la Sesión Extraordinaria de Cabildo. Continué con la Sesión, por favor, Secretario.-----

### **ACUERDOS TOMADOS DURANTE LA SESIÓN**

#### **I. SE APROBO POR MAYORÍA LA AUTORIZACIÓN DEL PROGRAMA DE APOYO INTEGRAL A MIGRANTES “*COMO EN CASA*”**

#### **III.- PROPUESTA, ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y, EN SU CASO, APROBACIÓN DEL PROGRAMA DE APOYO INTEGRAL A MIGRANTES “*COMO EN CASA*”.**

- - - El Lic. Carlos Víctor Peña, Presidente Municipal, manifiesta: Para la implementación de este Programa de Apoyo a Migrantes denominado “Como en Casa”, se elaboraron una Reglas de Operación, mismas que se les hicieron llegar con anterioridad. La finalidad de esta programa al final de cuentas poder mejorar las condiciones de vida de todos los que nos visitan de muchas partes del mundo aquí en Reynosa, al final de cuentas lo que queremos es evitar lo que estuvo pasando en la plaza en la república en el último año y medio, porque ustedes saben perfectamente bien las afectaciones que hubo tanto en materia de salubridad especialmente en esta pandemia, el impacto en la seguridad del centro y el primer cuadro del municipio, y también obviamente en el tema económico fuertemente afectados por este tipo de asentamientos irregulares que se presentaron en el primer cuadro y en la plaza en la república, y es por eso que este programa nuevo que se está implementando pues es algo muy importante para que podamos juntos hacerle frente a ese tema humanitario, a esta crisis social que se está presentando no solo aquí en Reynosa, sino que viene de lo que está pasando en países de Centroamérica, en países de Sudamérica, en Ucrania, en Rusia, donde están visitandonos también aquí en Reynosa bastante ciudadanos de esos Países, y que al final de cuentas están tratando de

buscar un mejor futuro en Estados Unidos, pero que a su paso por Reynosa necesitamos ayudarlos para que puedan ellos tener mejores condiciones de vida y no las condiciones infrahumanas que nos afectaron a todos los Reynosenses en la plaza la republica este último año y medio. Sabemos que muchos de estos temas pues no son temas municipales, pero son temas que tenemos que entrarle como municipio porque es algo que le importa a los Reynosenses, y es algo donde tenemos que nosotros dar resultados y arreglar y resolver las problemáticas que se encuentran vigentes en nuestro municipio así que les pido que el día de hoy votemos de manera responsable, votemos para que no se vuelva a repetir lo de la plaza de la república y podamos todos estar orgullosos de esta gran ciudad, y bueno de ser aprobada el presente acuerdo entrará en vigor el día siguiente de su publicación en la gaceta oficial y tendrá vigencia hasta el 31 de diciembre del 2022. ¿Algún síndico, regidor desea hacer algún comentario al respecto sobre este programa?.

- - - La Regidora Ana Lidia Luévano De Los Santos, manifiesta: Muy buenas tardes Alcalde, compañeros. Bastante complejo es este tema como dice usted, no privativo de nuestro municipio, y yo iniciaría por comentar que de ninguna manera se pretende criminalizar a los migrantes, sino a las estrategias que se tuvieron. En 2019 Secretaria de Gobernación casi invitan a la gente a venir, hacían cometarios con la gente anunciando que tenían la oportunidad de trabajar en México y obtener un salario con el fin de mejorar las ciudades fronterizas, así lo declaraban, y decía que estas acciones han sido impulsadas por el presidente de la pública igualmente hablaban de que iba a ver con la tarjeta de visitante del trabajador fronterizo y de visitante fronterizo que no solamente iba a ser hacer encaminadas para Guatemala y Belice, sino que las harían extensivas para el salvador y Honduras, para ofrecer la oportunidad de trabajar y obtener un salario, y eso definitivamente con gente que vive en condiciones misérrimas pusieran un incentivo, y luego tuvimos también las declaraciones del diputado Armando Zertuche, a lo que contesto la FECANACO, era traer caravana de migrantes a Reynosa, les dijo, está fuera de toda norma legal el crecimiento del Diputado Federal Armando Zertuche Zuani de trasladar 10.000 centroamericanos hacia Reynosa para ser empleados en la industria maquila y acomodarlos en casas abandonadas Infonavit sería un grave social para toda la población Reynosense y de la región. Se alentó mucho en esto y por supuesto vino las consecuencias, empezaron a llegar las gentes. Yo en primera instancia lo felicita por la forma en que usted ha estado manejando este tema y en la forma ordenada que se reubicaron a los migrantes, pero tenemos que recordar que somos administradores de

recursos que se reciben a través de distintos programas para atender las necesidades básicas de la ciudadanía en Obra Pública, no nos alcanza para pavimentar las calles y avenidas, no nos alcanzan para comprar o rentar más baratos que es mi gran obsesión, para desazolvar las redes de drenaje, no nos alcanza para reparar los caídos por los cuales brotan, tenemos el drenaje en las calles frente al domicilio, e inclusive dentro de casas, no nos alcanza para seguir apoyando a los ángeles viales, no nos alcanza para dragar los drenes, tenemos nuestro presupuesto es muy muy limitado y yo diría antes de que nosotros hablemos de apoyar de esta manera, de destinar \$3,000,000 pesos (tres millones de pesos) mensuales, por que no tener la reunión con Gobernación, con todos los involucrados, Relaciones Exteriores, las Embajadas, ¿Qué pasa con las embajadas de esos países?, nos están dejando solos. Yo pediría que primero se tuviera una reunión en la que se hablara como resolver este tema, a los Diputados que se vea, y una vez que se tenga ya esa reunión, entonces ya ver cuál será la magnitud de lo que tengamos que afrontar. Es cuanto. -----

- - - El Lic. Carlos Víctor Peña, Presidente Municipal, manifiesta: Pues hay cosas que son verdades y hay cosas que bueno no podemos coincidir, pero lo que sí te puedo decir es que yo creo que en este momento si no se alcanza para poder atender la crisis migratoria, nos alcanza para evitar que haya más contagios de COVID-19 a causa del asentamiento irregular en la plaza república, no se alcanza para poder evitar que haya menos asaltos en el centro a causa de muchas personas que se encuentran sin trabajo, nos alcanza también para evitar que haya más pérdidas económicas en varios establecimientos del primer cuadro del municipio porque la inversión que estamos haciendo que sí es significativa, es fuerte, y como bien lo menciona usted pues muchas veces quisiéramos el apoyo de diferentes entidades pero esta es la realidad que vivimos y hay que resolver, y para eso estamos aquí, la gente no nos va a preguntar que si es competencia y no sé quién, que el otro, hay andan echándose la bolita, y tuvimos que entrar tal vez a resolver un tema con el apoyo de Instituto Nacional de Migración, pero que muchos no quisieron entrarle y bueno yo sé que las pérdidas vamos a evitar en el futuro son mayores al pequeño monto que podemos invertir en este momento, si hace un año y medio nos hubieran dicho sabes que vas a pagar no sé 10 pesos para poder evitar que haya un asentamiento irregular en la plaza de la república, yo creo que todo mundo lo hubiéramos pagado viendo las consecuencias que tuvo nuestra ciudad, hubiéramos pagado muchísimo más inclusive del monto que estamos hoy adjudicando a este tipo de programas muchísimo más, y los primeros que lo hubieran puesto hubieran sido los

empresarios, hubieran sido los mismos trabajadores que perdieron su trabajo, hubieran sido todos aquellos que fueron asaltados, hubieran sido también todos aquellos que tal vez perdieron un pariente ante esta pandemia a causa de que hemos tenido lugares donde hay tanta densidad que es imposible controlarlos contra los contagios que pueda haber, entonces yo entiendo lo que usted dice y tiene mucha razón, quisiera no estar en esta situación pero que le hacemos, es una realidad que vivimos en Reynosa y al final de cuentas es lo que quiere la ciudadanía es que podamos resolver nosotros, y que resuelva quien sea, entonces estamos en el momento de resolver. -----

- - - La Regidora Ana Lidia Luévano De Los Santos, manifiesta: Si lamentablemente Alcalde, vamos a tener que descobijar, como nos pasó ya, vamos sacar tres obras de pavimentación, Puente Sección lomas, porque no nos alcanzó. -----

- - - El Lic. Carlos Víctor Peña, Presidente Municipal, manifiesta: Nos tenemos que adaptar a las circunstancias.-----

- - - La Regidora Ana Lidia Luévano De Los Santos, manifiesta: ¿Ya hubo alguna negativa?-----

- - - El Lic. Carlos Víctor Peña, Presidente Municipal, manifiesta: Ya hubo una negativa del Gobierno del Estado, si varias veces, que hice como 4, pero también pudimos ver tenido apoyo del Gobierno del Estado que tanto nos hizo falta en estos momentos, a ver cuando tengamos un Gobierno del Estado que nos ayude. -----

- - - La Regidora Ana Lidia Luévano De Los Santos, manifiesta: Entonces que tuviéramos esa reunión primero a votar con quien corresponda. -----

- - - El Lic. Carlos Víctor Peña, Presidente Municipal, manifiesta: Le voy a decir un tema porque si quiero tocar esto porque yo creo que todos tenemos la misma incertidumbre, esas reuniones cuánto duran, esas pláticas cuántos meses vamos a perder pero la problemática se presenta todos los días porque el día de hoy en la mañana tenemos ya un grupo de hermanos migrantes en la plaza república, y así van a seguir si no resolvemos Inmediatamente, porque eso tiene que ser inmediato, porque se acciono ayer para poder mover a los migrantes, porque era el momento adecuado, se tuvo que ser rápido y rápidamente tenemos que resolver con este tipo de apoyos para migrantes para que no

se repita en ese tipo de circunstancias, podrán repetirse no estoy diciendo que no, porque la verdad hay más migrantes de los que teníamos contemplados, pero al menos en la plaza la república con el apoyo de varias instituciones gubernamentales y no gubernamentales vamos a poder reducir ese tipo de flujo migratorio bastante y especialmente los asentamientos irregulares que nos han afectado tanto en la salud en la seguridad y en la economía de esta ciudad entonces es un tema complejo pero pues así es el trabajo de gobernar, es hacer decisiones difíciles en momentos difíciles y hoy nos toca hacer una, una donde si, en el servicio público siempre se trata de hacer el bien mayor y obviamente no hay solución perfecta, no es lo ideal pero hay que resolver en estos momentos y es lo que estamos tratando de hacer, entonces que más quisiera yo tener el recurso suficiente para poner una casa a todos los que necesiten aquí en el municipio pero no nos alcanza y el día de hoy le estamos dando prioridad al tema más importante que queremos evitar en un Futuro. -----

--- La Regidora Denisse Ahumada Martínez, manifiesta: Gracias Alcalde, buenas tardes con su venia. Hablábamos del programa que se llama; como en casa, es un programa que ya está en el Plan Municipal de Desarrollo el cual también teníamos un presupuesto aprobado ya en la ley de ingresos con un monto de \$840,000 pesos (ochocientos cuarenta mil), el programa ya estaba, el programa está destinado \$70,000 pesos (setenta mil), a la casa del migrante mensuales, entonces ahorita el hecho que se quiera destinar \$21,000,000 pesos (veintiún millones) de los reynosenses para los migrantes, yo creo que ese no es el problema, y no es la solución porque no lo soluciona de raíz, va a generar que más personas vengan aquí al estar recibiendo algún apoyo, va a generar mayor inseguridad, acabamos de tener un suceso en la en la carretera donde era por el tema también migratorio, entonces es dejaría destinar recursos de los Reynosenses que son los que pagan para dárselos a personas donde ya tenemos un presupuesto aprobado, donde ya está que el apoyo se les va a dar, pero yo pienso que eso no lo va a erradicar Alcalde, o sea no hay que hacer sueños porque los migrantes no se van a erradicar con eso, entonces si ya tenemos un presupuesto destinado para eso por que incrementarlo en este momento a \$21,000,000 pesos (veintiún millones), sabemos que las condiciones en las calles pues no son las óptimas. -----

--- El Lic. Carlos Víctor Peña, Presidente Municipal, manifiesta: Tú consideras que tal vez 800 mil pesos son lo suficiente para poder cuidar a 9 mil personas que están divagando

en las calles pues bueno eso es un error de cálculo de primaria, pero quiero decir que a final de cuentas si no que estás a favor de resolver, pues vote en contra y bien fácil se acaba, aquí estamos gente que queremos resolver porque es algo que necesita la ciudad no podemos seguir viviendo en un cuchitril otro año y medio afectando la seguridad la salud y la economía en los reynosenses habrá algunos que estén a favor de hacerlo pues adelante voten en contra y que cada quien los juzgue, ¿alguien más adelante?. - - - - -

- - - El Regidor Jaime Arratia Banda, manifiesta: Muy buenas tardes compañeros Síndicos y Regidores. Por acciones u omisiones somos responsables, el problema y hasta aquí y hay que actuar por humanidad se tiene que tratar a nuestros semejantes del por igual, desafortunadamente toca Reynosa, pues bueno hay que buscar una solución si, en este sentido yo creo que debemos ser congruentes en esto y de qué bueno yo creo que también hay que ir a tocar puertas las Instancias Federal, Estatal, vamos a decirlo así, no se han puesto en su lugar pero bueno vamos tocando puertas presidente ir a México y decir, Reynosa esta haciendo esto, con cuánto nos apoyan, cuánto nos ayudan, o sea ver opciones, buscar soluciones, y bueno como dijo el Presidente; los ricos de esto es la es la diversidad de opiniones de cada uno de nosotros y es lo que enriquece esto, sí entonces en ese sentido pues bueno vamos dándole quienes tenemos a favor y que estemos en contra pues respetar. Es Cuanto. - - - - -

- - - La Regidora María del Rosario Rodríguez Velázquez, manifiesta: Buenas tardes Alcalde, compañeros. He visto desde que inició esta administración un lado humano de todos nosotros, si bien es cierto las escuelas le corresponde al Gobierno del Estado más bien en cambio nosotros hemos apoyado mucho en las escuelas, el Profesor Arratia que es parte de la Comisión, el Profesor Godina no me dejarán mentir, todo el apoyo que se les ha dado en las escuelas, yo creo prudente también que no podemos dejar varados a los migrantes por humanidad, por amor a nuestra ciudad, y a la economía que hemos pasado a partir de que ellos se posicionaron en la plaza, yo creo que éste este proyecto es muy bueno y estoy a favor. Gracias. - - - - -

- - - El Lic. Carlos Víctor Peña, Presidente Municipal, manifiesta: Muchas gracias regidora Rosario. - - - - -

- - - La Regidora Nancy Esperanza Ríos Rivera, manifiesta: Yo apoyo a mi compañera Rosalío y a la Comisión, y yo felicito a nuestro Alcalde por qué pasó un año en que

estuvimos en malas condiciones nuestra plaza y gracias a al trabajo que el Presidente nunca se venció, y se llevó a cabo, yo lo felicito y estoy a favor de este programa. - - - -

- - - La Primer Síndico María Luisa Tavares Saldaña, manifiesta: Históricamente esta Administración tiene una Comisión de asuntos migratorios, yo quiero congratular al Alcance en el sentido de que se está dando una solución algo que nos ha pedido la misma ciudadanía, si bien hay necesidades en Reynosa y necesidades que ya se han venido arrastrando con el tiempo con el rezago de otras administraciones que ha trabajado se han trabajado fuertemente los últimos cinco años y lo que va de la presente pero es un rezago que en cuestión de drenaje que venimos trabajando, y que vamos a solucionar poco a poco, hay una connotación de humanismo que va en base a los derechos humanos de las personas que han estado asentadas en una plaza pública, que la han dejado destruida y que yo creo que estas acciones con trato humanitario, que a lo mejor está presupuestada una cantidad y se va a incrementar, lo único que se busca es tener un techo presupuesto también que vamos a tener que movilizar el día de mañana porque tenemos que hacer un análisis de la problemática que tenemos, así es que yo creo invito a que seamos conscientes de las personas, de que nos pongamos en su lugar, de que no hagamos como como servidores públicos lo que no nos gustaría que nos hicieran, en un momento dado ahorita estamos asentados aquí en Reynosa, los que no somos de Reynosa y aquí habitamos vemos ese abrazo, digo somos nacional y Nacionales, somos tamaulipecos pero Reynosa eso es una casa que nos abre las puertas a muchos de los que habitamos y que no somos nacidos en Reynosa pero por ser fronteras tenemos que aceptar nuestra condición como frontera, es bien importante que trabajemos en soluciones y concientización, no podemos discriminar a nadie tenemos que trabajar en torno a la población que nos toca estar recibiendo y que está habitan nuestra ciudad. Es cuanto Presidente, gracias. - - - - -

- - -La Regidora Yessica López Salazar, manifiesta: Primero compañeros felicitó al Alcalde, me consta que el gran trabajo que hizo al llamada ONG y a diferentes instituciones, instancias que los llevó físicamente y personal, le reconozco la gran labor que hizo y el trabajo, estuvo tocando puertas y puertas desafortunadamente pues tenemos un Gobierno Federal que no nos está fallando que nos permitieron esta situación en la cual estamos viviendo y me da tristeza creo que también todos aquí los que estamos sentados y estamos en esta sala, nos unen las causas la cuestión humanitaria, creo que todos hemos apoyado de alguna forma siempre a esta ciudad, tanto animales como personas,

enfermedades, todo sé que no nuestra toma de decisión no es por falta de corazón y por una cuestión, pero yo sí tengo una situación donde el Gobierno Federal es el que nos debe de estar apoyando, estamos y ya pasamos por una cuestión de unos costos que no le correspondía a municipio y seguimos, entonces la verdad mi postura es que no permitamos que municipio siga pasando por esto creo que también aquí puse a 21 regidores, dos Síndicos, que estamos dispuestos a ir a México, y a estar tocando las puertas necesarias para que el Gobierno Federal ya se haga responsable de lo que permitió. Hay centros de Integración del Migrante en Tijuana, en Matamoros que realmente se están haciendo cargo el Gobierno Federal y no le está costando ni un centavo a los municipios, entonces siento y me duele profundamente que el Gobierno Federal nos está fallando, no tenemos el apoyo y uno de los factores importantes para la toma de mi decisión es la premura de no contar con el tiempo para analizar más a profundidad la transparencia de las reglas de operación del programa, hay muchos puntos que no estaría de acuerdo en votarlo a favor y uno de ellos es por la cuestión del apoyo económico, no entonces creo que muchos también de nuestro de los compañeros es por lo que estamos en esta postura. -----

- - - El Regidor Carlos Alberto Ramírez López, manifiesta: Es importante que se tomen acciones a fin de que podamos evitar que vuelvan a suceder este tipo de situaciones, pero yo creo que el destinar esta cantidad el sentido no lo va a resolver, yo creo qué o sería una mejor forma la de crear un cuerpo preventivo, porque si no nada más beneficiaría a esta parte de la ciudad, sino que también puede otorgar la oportunidad de trabajo a quien no lo tiene. -----

- - - El Lic. Carlos Víctor Peña, Presidente Municipal, manifiesta: En ese aspecto si quisiera mencionar que aquí en Reynosa tenemos la gran fortuna de tener más de 25 mil plazas disponibles de trabajo en el sector maquilador, aquí cualquier nacional que quiere trabajar con mucho gusto lo puede, hacer en más de 100 empresas en esta localidad, y en eso hemos sido muy afortunados a diferencia, de otras ciudades a nivel nacional entonces es un tema en donde cualquier mexicano reynosenses, tamaulipeco de cualquier entidad de la república mexicana, puede acceder a que un trabajo fácilmente. -----

- - -La Regidora María Esther Camargo Félix, manifiesta: Hemos estado analizando esto mucho tiempo y yo creo que todos desde nuestras experiencias podemos hablar, pero si este es un municipio que debe ser garante del respeto de los derechos humanos, y lo

hemos estado viendo, lo hemos estado Analizando, también hacer un reconocimiento por muchos años las organizaciones de la sociedad civil han apoyado a las casas hogares de nuestro municipio, pues que ya son varias, son las dos de Senda de Vida, es el albergue Guadalupe, otro que están formando también grupos religiosos y todos se han apoyado al inmigrante, a las personas que llegan y que van a seguir llegando a Reynosa, somos frontera toda la vida vamos a tener esta situación en todos los países está pasando, y qué bueno que estemos nosotros enfrentando con sobre todo respondiendo a los derechos humanos de esas personas y tratando de los que porque muchos van a tratar de cruzar a trabajar allá, a buscar lo mejor para sus familias, pero algunos se van a quedar aquí a vivir y entonces cuál va a ser la política de empleo que vamos a tener aquí en nuestra ciudad, creando ferias de empleo como lo estamos haciendo con los mexicanos que aquí están, y que ciudad de la ciudad de Reynosa por eso se distinguen muchas veces nos dicen que de que de que nos podemos ufanar en Reynosa de lo que nos podemos ufanar es que hay empleo para todo mundo, entonces avalo está esta propuesta que sé que es provisional quizás, pero que siempre va a existir y queremos el mejor trato posible a cualquier inmigrante extranjero y obviamente a seguir recibiendo a los connacionales para reubicarlos en sus ciudades de origen, a los niños a través del DIF que sabemos que existe el programa, y que también puedan regresar sanos y salvos a sus lugares. - - - - -

- - - La Regidora María Teresa Márquez Limón, manifiesta: Buenas tardes a todos, buenas tardes Alcalde. Yo me uno a la Regidora María Esther y le agradezco de corazón lo que usted está haciendo por nuestros migrantes porque de una manera u otras nuestra ciudad se veía un poco, no un poco ya demasiado verdad es perjudicada por la estancia que tenían ahí en la plaza las américas, pero finalmente de verdad con su trabajo y con el trabajo de todos, se logró sacarlos y llevarlos a un lugar más seguro, sobre todo lo que quiero agradecer es por la humanidad que tenemos y que tiene usted para con nuestra gente, porque finalmente son nuestros hermanos aunque digan que ellos son haitianos, son Venezolanos, son de otro lugar, pero son nuestros hermanos y tienen todo el derecho de vivir cómodamente aunque alguien diga que este nuestro país, pero tienen todo el derecho de vivir y tener todas las prestaciones necesarias muchas felicidades gracias alcalde por este interés suyo y pues me voto es a favor. - - - - -

- - - La Regidora Denisse Ahumada Martínez, manifiesta: Si es aprobado este programa que como le comentaba ya está en la Ley de Ingresos, va a haber después un dictamen por parte de la Comisión de Hacienda y Gasto Público para mover el presupuesto que está ya destinado a este programa. - - - - -

- - - El Lic. Carlos Víctor Peña, Presidente Municipal, manifiesta: Sí claro, la comisión va a tener que adaptar, ahorita la Síndico les hace una explicación pero yo creo que el Cabildo, el Gobierno nos tenemos que adaptar a las circunstancias que se presentan todos los días, si pegan huracán en un mes, hay que volver a tener ese tipo de discusiones sobre mover el Presupuesto, si hay otro tipo de acontecimiento vamos a tenerlo que hacer, si recaudamos más o inclusive tenemos economías en el tema de Obra Pública, vamos a tener que tener ese tipo de juntas todos los meses para poder hacer las modificaciones, lo más importante es poder nos adaptar a las circunstancias actuales para resolver las problemáticas que a todos los reynosenses nos importan y en ese tenor podemos seguir siempre tratando de resolver. - - - - -

- - - La Primer Síndico María Luisa Tavares Saldaña, manifiesta: En el tema de finanzas se tiene que ajustar en qué partido se puede sacar techo presupuestal para esa inmersión o ese gasto aquí, lo importante es que existe el programa, la partida presupuestal con el programa, y no estamos inventando algo, es lo más importante, cuando nosotros aprobamos un programa o una salida de un recurso eso es lo que debemos de cuidar como Cabildo, que no sean cosas novedosas pero están ahí, a lo mejor con una partida presupuestal más baja pero los ajustes lo hacemos como cabildo pero existe la posibilidad de poder generar más presupuesto para ese rubro en cuanto así lo analicemos y se presente por parte de finanzas en su momento el desglose de dónde se van a sacar esas esa partida presupuestal. Es cuánto Presidente, gracias - - - - -

- - - La Regidora Denisse Ahumada Martínez, manifiesta: Perdón, a lo que iba es que no podrá entrar en vigor en vigor hasta que la partida presupuestal se mueva, por lo que comentaba que entraría en vigor una vez publicado en la Gaceta, entonces si no tenemos el presupuesto autorizado y publicado no podrá entrar en vigor. - - - - -

- - - El Lic. José Luis Márquez Sánchez, Secretario del Ayuntamiento manifiesta: Si, en la previa hacíamos esa aclaración, desde luego que se tiene que hacer los movimientos

presupuestales y una vez que se hagan los movimientos presupuestales se hace la publicación correspondiente y entra en vigor el programa correspondiente. -----

- - - El Lic. Carlos Víctor Peña, Presidente Municipal, manifiesta: ¿Alguien más?, ¿algún otro comentario?, si no entra a votación, por favor Secretario. -----

- - - El Lic. José Luis Márquez Sánchez, Secretario del Ayuntamiento manifiesta: Enseguida Presidente. Se procede a tomar la votación para la la autorización del Programa de Apoyo Integral a Migrantes “*Como en Casa*”; conjuntamente con sus reglas de operación, quienes estén por la afirmativa, favor de manifestarlo levantando la mano. Le informo Presidente, que fue emitida la siguiente votación: **16 VOTOS A FAVOR de los CC. LIC. CARLOS VÍCTOR PEÑA, MARÍA LUISA TAVARES SALDAÑA, MARCO ANTONIO MONTALVO HERNÁNDEZ, SANDRA ELIZABETH GARZA FAZ, JAIME ARRATIA BANDA, MARGARITA ORTEGA PADRÓN, REYNA DENIS ASCENCIO TORRES, SALVADOR DE JESÚS LEAL GARZA, MARÍA DEL ROSARIO RODRÍGUEZ VELÁZQUEZ, JOSÉ LUIS GODINA ROSALES, NANCY ESPERANZA RÍOS RIVERA, CARLOS ALBERTO GARCÍA LOZANO, PATRICIA RAMÍREZ RUÍZ, , CARLOS ALBERTO RAMÍREZ LÓPEZ, MARÍA ESTHER GUADALUPE CAMARGO FÉLIX, , JORGE EDUARDO GÓMEZ FLORES, 5 VOTOS EN CONTRA DE LOS CC.ANA LIDIA LUÉVANO DE LOS SANTOS, MARÍA TERESA MÁRQUEZ LIMÓN, YESSICA LÓPEZ SALAZAR, DENISSE AHUMADA MARTÍNEZ, OSCAR SALINAS DÁVILA, Y 3 ABSTENCIONES DE LOS CC. BERENICE CANTÚ MORENO, JUAN GONZÁLEZ LOZANO, VICENTE ALEJANDRO GONZÁLEZ DELGADILLO. POR LO TANTO, FUE APROBADO POR MAYORÍA DE LOS PRESENTES LA AUTORIZACIÓN DEL PROGRAMA DE APOYO INTEGRAL A MIGRANTES “*COMO EN CASA*”. -----**

- - - El Lic. Carlos Víctor Peña, Presidente Municipal, manifiesta: Continuamos con la

#### **IV.-CLAUSURA DE LA SESION.**

- - - El Lic. Carlos Víctor Peña, Presidente Municipal, manifiesta: Agotado el Orden del Día siendo las diecisiete horas con doce minutos (17:12) del día 4 de mayo del 2022 se da por concluida la Vigésima Novena Sesión Extraordinaria de Cabildo de la Administración 2021-2024 -----

----- Firmando los que estuvieron presentes y quisieron hacerlo. -----  
----- D O Y F E -----

C. María Luisa Tavares Saldaña  
Primer Síndico

C. Marco Antonio Montalvo Hernández  
Segundo Síndico

C. Berenice Cantú Moreno  
1er. Regidora

C. Juan González Lozano  
2º Regidor

C. Sandra Elizabeth Garza Faz  
3er. Regidora

C. Jaime Arratia Banda  
4º Regidor

C. Margarita Ortega Padrón  
5º Regidora

C. Vicente Alejandro González  
Delgadillo  
6º Regidor

C. Reyna Denis Ascencio Torres  
7º Regidora

C. Salvador de Jesús Leal Garza  
8º Regidor

C. María del Rosario Rodríguez  
Velázquez  
9º Regidora

C. José Luis Godina Rosales  
10º Regidor

C. Nancy Esperanza Ríos Rivera  
11º Regidora

C. Carlos Alberto García Lozano  
12º Regidor

C. Patricia Ramírez Ruiz  
13º Regidora

C. Ma. Teresa Márquez Limón  
14º Regidora

C. Ana Lidia Luévano de los Santos  
15º Regidora

C. Carlos Alberto Ramírez López  
16º Regidor

C. María Esther Guadalupe Camargo  
Félix  
17º Regidora

C. Yessica López Salazar  
18º Regidora

C. Denisse Ahumada Martínez  
19° Regidora

C. Oscar Salinas Dávila  
20° Regidor

C. Jorge Eduardo Gómez Flores  
21° Regidor

C. José Luis Márquez Sánchez  
Secretario del R. Ayuntamiento

C. Lic. Carlos Víctor Peña.  
Presidente Municipal

